

27 de abril de 2006

COLOMBIA: ELECCIONES DATOS Y CIFRAS

En el curso de los 40 años del conflicto se han enfrentado las fuerzas de seguridad y los paramilitares, apoyados por el ejército, con los grupos guerrilleros en una lucha por el control del territorio y los recursos económicos. La población civil ha sido la más afectada por la violencia.

El prolongado y sangriento conflicto armado ha causado:

- La muerte o la “desaparición” de más de 70.000 personas, civiles en su mayoría fuera de combate, en los últimos 20 años;
- Decenas de miles de civiles han sido torturados, secuestrados o han desaparecido;
- Más de 3 millones de persona han tenido que desplazarse internamente desde 1985; 287.000 en 2004, incrementándose a 310.000 sólo en 2005.

En 2005

Algunos indicadores de la violencia parecen haber descendido: el número de secuestros y homicidios. Sin embargo han aumentado:

- el número de personas desplazadas,
- los informes de ejecuciones extrajudiciales llevadas a cabo por las fuerzas de seguridad y los paramilitares (a pesar de su supuesta desmovilización);
- el número de desapariciones;
- la exacerbación de la violencia de los ataques de la guerrilla contra comunidades civiles, con homicidios deliberados y secuestros, y su uso sistemático de los bloqueos económicos y las “huelgas armadas”, cuyas principales víctimas son los civiles.

Ha podido descender el número de homicidios en las grandes ciudades, pero la situación en las provincias, especialmente en el campo, sigue deteriorándose.

En 2005: perdieron la vida,

- más de 70 sindicalistas;
- 7 defensores de los derechos humanos;
- y 17 activistas comunitarios.

Hubo más de **751 secuestros en 2005**, en comparación con los 1.402 que se produjeron en 2004, y de ellos, según informes, 273 fueron obra de grupos armados de oposición, y 49 de paramilitares. En 208 casos no se pudo atribuir a nadie la responsabilidad por los secuestros.

DOCUMENTACIÓN

Fuerzas de seguridad

AI sigue documentando casos de participación generalizada y sistemática de las fuerzas de seguridad en violaciones de los derechos humanos y el derecho internacional humanitario, como por ejemplo ejecuciones extrajudiciales, “desapariciones”, tortura (incluidos actos de violencia sexual contra las mujeres), y detención arbitraria de civiles.

En 2005, según informes recibidos, el ejército **ejecutó al menos a un centenar de civiles**.

Paramilitares

Se supone que **más de 25.000 paramilitares** han sido desmovilizados en virtud de un proceso criticado por AI y otros grupos de derechos humanos colombianos e internacionales, así como por las Naciones Unidas y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

Sólo unos cuantos cientos de paramilitares están siendo investigados por violaciones de derechos humanos, además es probable que gocen de considerables ventajas procedimentales en virtud de la Ley de Justicia y Paz.

Todos los indicios apuntan a que muchas estructuras paramilitares siguen prácticamente intactas. AI sigue documentando violaciones de derechos humanos cometidas por grupos paramilitares que en ocasiones operan bajo nuevos nombres y a menudo en connivencia con las fuerzas de seguridad. **Más de 2.750 homicidios y “desapariciones”** han sido atribuidos de forma fidedigna a paramilitares desde que éstos anunciaron el cese de hostilidades a finales de 2002.

Grupos guerrilleros

AI ha expresado reiteradamente su condena de los abusos cometidos por la guerrilla como secuestros, torturas (incluida la violencia contra las mujeres), reclutamiento forzoso de menores y homicidio arbitrario de civiles. Al menos **140 civiles murieron y más de 270 fueron secuestrados** por los grupos guerrilleros en la primera mitad de 2005.

FIN

.....
Más información: gabinete de prensa de la Sección Española de Amnistía Internacional, Ángel Gonzalo o Carmen López, Telf., 91 310 12 77 ó 630 746 802.

Documentos y comunicados de prensa: www.es.amnesty.org.